

Revista Chilena de Medicina Familiar: Cinco Años de Publicaciones Periódicas

Agosto es el mes en que la Sociedad Chilena de Medicina Familiar, hace 5 años, organizó por primera vez el Congreso nacional de la especialidad y comenzó con la publicación periódica de una revista científica, la Revista Chilena de Medicina Familiar. Ambos proyectos se mantienen hasta el día de hoy, pero enfrentados a un escenario con desafíos, dificultades y oportunidades muy distintas que hace cinco años atrás.

La Salud Familiar, poco a poco, se ha ido consolidando como una estrategia prioritaria para el desarrollo de la Atención Primaria chilena. En la actualidad, existen más médicos familiares que hace 5 años, otros profesionales también se capacitan en el área de Salud Familiar, el trabajo en equipo es considerado prioritario y muchos de los tradicionales "Consultorios" están transformándose progresivamente en Centros de Salud Familiar o aspiran a hacerlo en el mediano plazo.

En este proceso ha sido esencial el trabajo comprometido de muchos, la perseverancia, el aprendizaje continuo de la sociedad chilena y, por supuesto, de quienes trabajamos en Salud y, particularmente, en la Atención Primaria. También, hay que hacer un reconocimiento especial a las Universidades que crearon y siguen adelante con sus Programas y Departamentos de Medicina Familiar, los que han sido fundamentales en la formación de recursos humanos, en la generación de investigación y en el desarrollo teórico y práctico del Modelo de Salud Familiar, en general. Igualmente, hay que destacar el respaldo del Ministerio de Salud de Chile para implementar la Salud Familiar en nuestro país, hecho que ha sido de gran importancia. Así también, hay que dar un reconocimiento especial a aquellos Servicios de Salud, Municipalidades y Corporaciones Municipales y a todas las demás instituciones y personas que, de una u otra manera, han creído y favorecido decididamente el desarrollo sostenido de esta estrategia. Del mismo modo, es necesario hacer un explícito reconocimiento a otras Sociedades de Medicina Familiar, organismos y personas en el extranjero que han sido grandes aliados y colaboradores en el desarrollo de la Medicina Familiar a nivel internacional.

La Sociedad Chilena de Medicina Familiar ha estado trabajando fuertemente por estimular el desarrollo de la Medicina Familiar y de la Salud Familiar en Chile, por consolidar y cuidar sus logros, así como por plantear nuevos desafíos y favorecer la construcción conjunta de ellos a través de un proceso sistemático, buscando alcanzar altos estándares de calidad en un proceso continuo. Hoy, puede ver con alegría cómo dos de sus proyectos emblemáticos, el Congreso Chileno de Medicina Familiar y la Revista Chilena de Medicina Familiar, se han ido consolidando tras 5 años de intenso trabajo.

Tanto como reconocer los logros que ha habido en el desarrollo de la Medicina Familiar y Salud Familiar en Chile, es necesario identificar los nuevos desafíos que enfrentamos. En el tiempo que viene es de primera importancia trabajar juntos decididamente para consolidar y extender en toda la Atención Primaria chilena el Modelo de Salud Familiar. En particular, es esencial consolidar y difundir lo que ya se ha logrado, asegurar la adecuada formación de recursos humanos y que la misma llegue a más personas, mejorar la capacidad resolutive de los Centros de Salud Familiar como integrantes de una red de salud, perfeccionar los sistemas de evaluación para demostrar los logros reales del Modelo de Salud Familiar, mejorar progresivamente la calidad y sistematización de lo que hacemos, avanzar en investigación, entre otras cosas. Particularmente, es fundamental participar activamente en la discusión en torno a la Reforma de Salud y contribuir a que, ante los nuevos escenarios que la misma plantea, la Atención Primaria y la Salud Familiar se fortalezcan y consoliden cada día más como esencia de nuestro Sistema de Salud.

Finalmente, el equipo de la Revista Chilena de Medicina quiere agradecer a todos quienes han contribuido y contribuyen al desarrollo de esta publicación y los invita a trabajar con nosotros para mejorarla cada día y asegurar calidad y permanencia en el tiempo, como un medio que busca contribuir al desarrollo de la Medicina Familiar.

Directores Editores